

ACOTACIONES

He pasado unas cuantas semanas en Madrid viendo la posibilidad de remendar un poco esta destaralada maquinaria que nos sirve de vehículo portador de la cabeza y a la que, sin duda por ironía, se la llama cuerpo del rey de la creación... Los médicos me aseguran, seriamente, que mi aparato motor puede permitirme danzar muchos años aun. Pero después de oír el discurso de Azaña—tres horas largas, tres—he llegado a la conclusión triple de que los médicos, mi cabeza o Azaña padecen una grave "panne". Y basta leer los comentarios que la letanía republicana ha sugerido para poder afirmar, con toda solemnidad, que es contagiosa. Democrititis crónica, vaya.

Azaña debía haber imitado mi ejemplo. Después de su colapso voluntario estaba indicada la consulta médica o, al menos, la vida reposada y tranquila. Pero, "erratum humanum est..." Hizo como que se marchaba y se limitó a dar un paseito reconfortador para aparecer después esgrimiendo los rayos de Júpiter tonante contra esa cosa inabordable que está de moda y que llaman la estratosfera. A la tierra, al menos que nosotros separamos, no ha llegado ninguno. ¿Quién va a escuchar ahora el elogio de la democracia, don Manuel? Toda la que quedaba en buen uso, y no era mucha, se la entregamos el 14 de abril. Usted la arrojó entre algodones, jurisdicción, ungüento de calma-calma y bálsamo de todo se arreglará. Si alguien se quejaba de que le perseguían por ser republicano o socialista, usted respondía con hisopos de calma-calma. Si la gente derecha se burlaba, pisoteaba o escarnecía lo que el pueblo le había confiado el 14 de abril, la réplica era que había que aguantarse "por democracia...". Si se conspiraba en iglesias, cuarteles, conventos y departamentos ministeriales; si se pedía justicia contra los burladores de la voluntad popular; si se decía en mítines, periódicos y libros que la República se le marchaba de las manos; si se pedía el brazo de la ley contra los que llevaban el hambre a los hogares proletarios; si, en suma, se le recordaba aquello de la mesa y la silla, su respuesta era siempre la misma: ¡Ah, sí! ¡Oh, sí! Pero... ¡la jurisdicción, ante todo! Y ya, amigo, el estado de la enferma, después del tratamiento.

Claro es que a nosotros—nosotros seguimos siendo nosotros—nos tiene sin cuidado todo el pleito democrático. La democracia es un juguete que a ustedes les divierte y pueden seguir rodándolo como un aro. Pueden, incluso, hacerle una estatua e inaugurarla con discursos, banquetes, tachin-tachin y pirotecnia de lujo. La única condición que imponemos es que esos ensayos de jurisdicción, democracia, calma-calma y otras lindes por el estilo los hagan ustedes en Marte, que es un planeta bastante apañadito, no muy lejano, de vida económica, buenas vías de comunicación y donde los ciudadanos se visten con lana suavisada que hace imposible toda rebelión. Allí pueden ustedes jugar a las repúblicas, hacer cuatrocientos partidos en cada distrito, tolerar a los marciales marciales que hagan sobre ustedes lo que los perritos desprecupados hacen con frecuencia en las esquinas, dejar que los mercaderes del templo jueguen con la Constitución como cualquier Oscar con el curo ferrado de aite. Pueden incluso fabricarse un Parlamento cómodo, calentito, céntrico, confortable para tratar de sus pliegos y de sus ambiciones particulares, ya que los asuntos del país, hambre, falta de trabajo, huelgas, miseria, tuberculosis, padidismo, analfabetismo, etcétera, no merecen la pena de perder el tiempo. Allí, finalmente, podrá—¡son tan candorosos los marcanos!—pronunciar un discurso de tres horas para convencer a las gentes de que no era necesaria hacer una revolución, de que se puede soltar la sartén cuyo recio mango se poseía y de que el que venga detrás que arree, que ahí queda eso. Allí, don Manolo, allí. Aquí ya estamos todos hasta aquí—vea que soy comedido en el señalar—de lo que puedan dar de sí todas esas cosas. ¿Protestas? ¿Para qué? Ustedes se lo han buscado. Quejarse de que le tiran piedras cuando pudieren muy bien no dejar ni una honda, es un poco infantil. Ustedes hicieron metafísica revolucionaria y estos señores monarquizantes hacen contrarrevolución práctica. Pero no se preocupen. Sigán haciendo gestiones para hacer un nuevo partido republicano. A lo mejor de Andorra piden alguna muestra.

Y tú, buen pueblo, aprende para lo que sirve la democracia, la jurisdicción y demás zarandajas. A lo sumo, para que te salgan invocando la suprema razón de "todo por España". Y ya sabes lo que eso quiere decir. Que te sacrificies tú, que pague hambre tú, que arrastres la cerviz tú, que entregues brazos, familia, dinero y honra para crear eso que llaman la economía nacional. Después, cuando necesites vivir de esa economía que has creado tú, saldrán ellos a decirte que la arruinas y que eres un mal español. Y si tienes hambre; si toda esa economía no sirve para que tus hijos no mueran de inanición; si buscas teorías o sistemas que cambien tu vida, comenzarán por decirte que tú tienes la culpa de que la crisis cierna sobre tu hogar el negro alfiler de la desgracia. Y si demuestras que no; si les cercas con argumentos; si les sillas con tu fuerza, te darán dos balazos o te meterán en la cárcel para que puedas meditar sobre la intangibilidad del cacique en sus múltiples manifestaciones y cobrar energías para aguantar discursos kilométricos, donde intenten demostrarte que las revoluciones se hacen

Hasta el jueves no se sabrá definitivamente el resultado de la votación, esperando que los votos emitidos se aproximen a 14.000

A ESPERAR EL RESULTADO

Con la elección de ayer terminó el combate que se había entablado desde los escaneos edilicios que representan intereses opuestos, ya que los unos hablaban en nombre de la clase privilegiada, de la clase harta, y los otros lo hacían en nombre de la clase postergada, de la clase hambrienta, y, según fuese el que hablara, se aconsejaba el abstenerse en la votación o el que se votara la aprobación del empréstito municipal. La prueba dura a que el comercio, los rentistas, los que poseen medios de fortuna han sometido al pueblo, obligándole a acudir a las urnas, ya sabremos sus resultados, puesto que hoy nos dice la Junta provincial del Censo que no se sabe fíjamente si es o no válida la elección.

Ya está la suerte jugada en el día de ayer, donde el proletariado santanderino habrá de seguir tácticas violentas o tácticas de resignación, toda vez que en el resultado de ayer se ventilaba el que la ciudad fuera teatro de lo que han sido y serán otras ciudades por la falta de trabajo, por la subida del pan, originando protestas tales que han motivado el asalto de las tiendas. Si ha sido favorable el resultado de la elección para la clase trabajadora, habrá pan y tranquilidad. Y si ha sido contrario, no sabemos qué alcance tendrá la condena impuesta al proletariado por las clases pudientes. De todas formas, la intención de los adversarios ha quedado patente, viéndose más acentuada en la desanimación habida en los colegios electorales, la apatía que siente el pueblo a métodos electorales.

No satisface, en cambio, la disciplina, la férrea voluntad de una masa, de esa masa que en las elecciones del día 19 de noviembre último votó la candidatura socialista, y que ayer se volvió a manifestar en unión de otra masa de origen proletario al mismo anhelo; manifestación ésta que ha sido para recontar fuerzas políticas en la ciudad, fuerzas con las que se contará siempre, ya que ayer acudió obediente a cumplimentar la orden dada por los representantes de los intereses de los trabajadores.

En la elección de ayer no hubo electores beatos, religiosos, catequísticos ni de clase adinerada; hubo, sí, unos electores templados en la lucha, que son soldados siempre en pie de guerra, dispuestos a acudir donde sea preciso.

La desanimación habida en los colegios electorales; la cifra obtenida en la elección, si la cotejamos con la cifra que debía haberse obtenido, nos causaría honda amargura; pero no llegamos a tal comparación por las diversas causas que concurren; basta sólo apuntar el consejo dado por las Entidades que firmaron el manifiesto, consejo que ha sido observado con escrupulosidad.

La suerte está jugada; sólo nos queda esperar el día que se señale para ir a cobrar. Aprobado o no el empréstito, hay un hecho irrefutable: el de la masa disciplinada que, voceando de molestias junto a los colegios electorales, permanecieron fieles a la consigna proletaria. Quede, pues, acentuada la significación que encierra la disciplina de la masa votante.

LA CONSTITUCION DE LAS MESAS

Tal como está ordenado por la ley, las mesas para la votación del referéndum para el empréstito municipal comenzaron a constituirse a las siete de la mañana, siendo la primera en constituirse la de la primera sección del quinto distrito, establecida en el Ateneo Popular, que quedó constituida a las siete en punto, y la última la de la segunda sección del segundo distrito, en el Parque de Bomberos municipales, que lo fué a las nueve. En el resto de los distritos se fueron constituyendo dentro del plazo reglamentario.

Para la constitución de las mesas se tropezó con bastantes dificultades, por no haber hecho acto de presencia las personas encargadas de desempeñar los diferentes cargos de presidentes y adjuntos. Para dar una idea de los que faltaron a la hora de constituirse las mesas, bastó decir que de los 87 presidentes suplentes se presentaron tan sólo 7.

Otras mesas quedaron constituidas únicamente por el presidente efectivo, por no haberse presentado ninguno de los adjuntos, ni efectivos ni suplentes, teniendo necesidad de que por orden de la Junta municipal del Censo se fuera a buscar a dichas personas a sus domicilios, originándose las consiguientes protestas de los "agraciados" con el nombramiento.

LA VOTACION

Una vez constituidas todas las mesas, se dió principio a la votación, permitiendo a los derribados que aplastan a los que alzó la voluntad popular.

Y no hay duda: Marat y Robespierre eran unos indocumentados. ¡Si llegan a estar por allí los jefes de los diez mil partidos republicanos españoles...!

J. S.

El referéndum para el empréstito municipal

que estuvo bastante animada, sobre todo en las secciones correspondientes a los distritos séptimo, primero, sexto y octavo, enclavados en los barrios populares los tres primeros, y en los cuatro pueblos el último.

Especialmente en el distrito primero, la votación fué tan animada como en las pasadas elecciones, habiendo votado en las secciones octava y cuarta de dicho distrito cerca del ochenta y cinco por ciento del número de votantes incluidos en el censo.

En las demás secciones la votación transcurrió dentro de la más perfecta calma, sin que se produjese ningún incidente ni reclamación.

Por supuesto que, como siempre ocurre, se dieron en algunas de las secciones casos como el siguiente:

Bruno Alonso visita el pantano del Ebro

Atendiendo un requerimiento del Ayuntamiento de Las Rozas, ayer acudió a dicho valle de Campó el compañero diputado socialista, Bruno Alonso, al que acompañaba el amigo Vergara.

Al mediodía llegó a Reinoso, recibiendo un crecido número de compañeros y amigos, y una vez cambiados los saludos cordiales con todos, se trasladó al Ayuntamiento de Las Rozas, acompañado de bastantes camaradas de Reinoso, que tenían también interés en conocer la gestión de nuestro compañero en el crónico pleito del Pantano del Ebro.

Al llegar a Las Rozas nuestros camaradas, se vieron sorprendidos con la presencia de un numeroso grupo de compañeros y compañeras que habían hecho el viaje a pie desde Arijá, con el propósito de escuchar a nuestro diputado.

Como el amigo Bruno Alonso había ido allí invitado por aquel Ayuntamiento para hablar del Pantano, rogó a los compañeros de Arijá se retiraran, con la promesa de que iría muy pronto a Arijá a darles una conferencia. Como algunos del grupo insistiesen en que les hablara a ellos y el alcalde advirtiese que él no podía autorizar el acto político, el camarada Alonso insistió cerca de los compañeros para que no le obligasen a hablar del momento político, no sin volverse enérgicamente al alcalde, diciéndole que no hablaba al público por que no quería faltar al orden; pero como diputado, y bajo su responsabilidad, podía hacerlo si le daba la gana, saltando por encima de quien se opusiese, cosa que quería hacer porque guardaba lealtad con el carácter de la invitación recibida, que consistía para hablar solamente del Pantano del Ebro.

Federación Obrera Montañesa

A los vocales obreros de la segunda Agrupación de Jurados Mixtos

Por medio del "Boletín Oficial" de la provincia, el señor delegado de Trabajo se ha dirigido a las representaciones patronales y obreras de la segunda Agrupación de Jurados mixtos, con objeto de que le remitan las ternas de los propuestos de presidente y vicepresidente, para cubrir las vacantes de los que cesaron por el decreto ilegal del señor ministro de Trabajo.

Considerando esta Comisión Ejecutiva que el procedimiento señalado por el delegado de Trabajo no tiene precedente en ninguno de los casos análogos habidos, y estimando que debe seguirse igual norma

Los Carnavales de un cura reinosano

El sábado pasado tuvo lugar en Reinoso un incidente cómico que pudo tener otras consecuencias; pero la pronta intervención del jefe de la Guardia municipal evitó que el vecindario arrojara al Ebro a un sacerdote que, con su conducta, ha dado motivo a este hecho.

Se trata de un cura joven, guapo y moreno; es decir, del Chevalier del clero, a quien se le venía observando por algunos reinosanos un conducir raro, puesto que todas las tardes, y a la misma hora, penetraba en un piso de la calle de Canalejas, acompañando a una chavala de catorce años, resultando ser este local el de las Juventudes Católicas.

El sábado observaron que, a las tres de la tarde, penetraba en el portal de este domicilio católico el sacerdote en cuestión, disponiéndose a cerrar la puerta del portal, con llave, como todos los días. Pero en este sábado aciago y "anticlerical", el vecino en cuestión se dispuso a interrogar a la tía de la chiquilla, manifestándole que esta criatura se marchaba a la escuela; pero dispuesto a sacar la verdad, se marchó a entrevistarse con la maestra, quien le dijo que "muchas tardes faltaba" a clase la chavala.

En estas idas y venidas, cundió entre el vecindario cuanto venía ocurriendo en el local de la calle de Canalejas, estacionándose frente a él en espera de que el Che-

valier de los sacerdotes se dispusiera a salir a la calle, sobre las cinco, como efectivamente lo llevó a cabo, promoviendo el tal instante el "jaleo" que no quisiera el padre mayor de los Pasionistas que se le presentara a él cuando ocurren las visitas de doña Emerenciana Cayoso de los Cobos y Para que de los Miralles, puesto que al cura reinosano quisieron, como dijimos antes, arrojarle al agua la moedad que se "siente ofendida".

Total; el incidente que comentamos, maldecida la importancia que tiene, toda vez que es tan viejo como la Biblia y tan frecuente, que llega a no ser ni aun noticia. Pero conviene que sepan nuestras beatas y nuestro señor obispo, que también nosotros estamos en el secreto de lo ocurrido, aunque mañana u otro día nos cueste dar con nuestros huesos en la cárcel a instancias de toda esa beatería, que le conviene que desaparezcamos para que todo "quede en casa" y no se sepa de cuanto ocurre entre este Chevalier. ¡Ah! Y avisamos a la familia de la "chavala", porque se da el caso que tiene sus padres en Santander, y no se vayan a creer que sus tíos la evitan el peligro de esos demonios de carnavales que tan accidentados han venido a resultar a un cura joven, moreno y guapo, que era el Chevalier del clero reinosano y la inquietud de muchas jóvenes muy dadas a la Iglesia.

En uno de los colegios del séptimo distrito se presentó a ejercer el sufragio un joven que representaba alrededor de veinticinco años.

El presidente de la mesa preguntó al votante cuál era su nombre, y el joven dió uno que efectivamente correspondía a una persona incluida en el número de votantes de la sección, pero que tenía setenta y cinco años de edad.

Ante esto, el presidente preguntó al sufragista si en realidad era él la persona cuyo nombre figuraba en el censo, y al contestarle el joven que sí, se levantó de la mesa, y acercándose al votante le estrechó la mano, diciéndole:

—Permítame que le felicite, porque está usted admirablemente conservado.

En otra sección hizo acto de presencia otro joven, dando un nombre que la casualidad hizo que correspondiese al guardia municipal que prestaba servicio en la mencionada sección, y el que protestó de la apropiación que de su nombre hizo el joven "frescales".

También en una sección del séptimo distrito se presentó otro individuo, al parecer amigo del adjunto que formaba la mesa, y el que al entrar le dijo:

—¿Qué hay, amigo Pérez? No creí que te correspondiese votar aquí.

El votante contestó que en realidad le tocaba votar en la sección, y al preguntarle el presidente cuál era su nombre, dijo:

—Francisco Plá López.

Ante lo cual, el adjunto que le conocía desde la infancia y sabía que se apellidaba Pérez, se quedó hecho una pieza.

Después el compañero Alonso explicó desde el balcón del Ayuntamiento, ante el público allí congregado, las gestiones realizadas en favor de la solución del problema del Pantano, siendo aprobadas y aplaudidas unánimemente.

Acto seguido se reunió con los concejales, obreros y propietarios de aquellas tierras del Pantano, cambiando amplias impresiones acerca de la gravedad de este problema, el cual, no obstante las promesas ministeriales, no confía mucho en la solución nuestro compañero, por la posición compleja y difícil en que está colocado el mismo.

Al regreso a Reinoso fué detenido el coche por la Guardia civil; pero, ante la identidad parlamentaria del camarada Alonso, la Guardia civil, respetuosa, saludó a nuestro compañero; dando paso libre al vehículo y a los camaradas que le ocupaban.

El amigo Alonso se detuvo un rato en Reinoso, charlando con los compañeros directivos del Sindicato Metalúrgico y los de la Agrupación Socialista, regresando a Santander en el rápido de la noche, para salir a Madrid esta tarde, en el correo del Norte.

Al igual que en las pasadas elecciones, en los distritos populares se presentaron a votar gran número de mujeres, en su inmensa mayoría familiares de obreros. Sin embargo, en los distritos correspondientes a los barrios "aristocráticos", el número de votantes femeninos fué de lo más exiguo.

En las calles y en los mercados, las mujeres obreras hacían propaganda entre sus amistades a fin de que acudiesen a votar el mayor número posible de personas, suscitándose algunos incidentes entre las mujeres y varios comerciantes, que hablaban en contra de la necesidad del empréstito.

EL ESCRUTINIO

A las cuatro de la tarde terminó la votación, comenzando acto seguido las operaciones del escrutinio, en las que no se presentó ninguna reclamación o protesta, quedando felizmente terminadas para las siete de la tarde.

Practicadas estas operaciones se trasladaron las actas al Ayuntamiento del Censo, que se encontraba reunida en las oficinas del Ayuntamiento, desde las seis de la mañana.

Por algunas secciones se llevaron a cabo con facilidad estas operaciones, terminándose antes de las cinco, pero en otras secciones las operaciones fueron lentas; hasta tal punto lo fueron, que eran las once de la noche y no se habían entregado las actas.

Una vez terminó sus labores la Junta Municipal del Censo, nos entrevistamos con el presidente de la misma, el digno Juez municipal don Jesús Ferreiro, al que preguntamos su opinión sobre el probable resultado del referéndum.

A nuestras preguntas, el señor Ferreiro, con la amabilidad en él característica, nos contestó que en concreto no podía decir nada más que de la impresión que había sacado de sus conversaciones con varios presidentes de mesa, y era de que el número de votantes se aproximará a los catorce mil.

Ante esta contestación preguntamos a don Jesús si este número sería suficiente para cubrir el tanto por ciento necesario para la aprobación del empréstito, diciéndonos que el señor Ferreiro que hasta el miércoles no podía asegurarlo, por no conocerse con exactitud el número de votantes incluidos en el censo municipal, y no poder deducir, por lo tanto, si los probables catorce mil votos cubrirían el tercio necesario; sin embargo, nos manifestó que podía asegurar que el número se aproximaba en mucho.

Esta opinión la sustentaban igualmente el resto de los miembros de la Junta municipal del Censo, a los que hicimos las mismas preguntas.

EL RESULTADO DEFINITIVO

El resultado definitivo de la votación se sabrá el próximo jueves, día en que se efectuará el escrutinio de las actas entregadas por los presidentes de las mesas.

El acto del escrutinio se celebrará en el Ayuntamiento.

INFORMACION GENERAL

UN INCENDIO

Aproximadamente a las siete y media de la tarde de ayer, se declaró un violento incendio en una casa del barrio de Ojáz, propiedad de don Manuel Somonte.

A extinguir el siniestro acudieron rápidamente los bomberos voluntarios, que, como siempre, tropezaron con la escasez de agua, viéndose impotentes para impedir que el fuego destruyese un garaje contiguo a la casa, y en el que se guardaban un carro y una camioneta, que quedaron completamente destruidos.

Sin embargo, los bomberos consiguieron aislar la casa, impidiendo que el fuego se extendiese a otras inmediatas.

Se pérdidas se lavan a unas quince mil pesetas, estando asegurada la camioneta.

LA CLASIFICACION DE LOS RECLUTAS

Ayer, y como estaba anunciando, se procedió en los locales designados al efecto a la clasificación de los mozos comprendidos en el actual reemplazo.

La sesión para resolver las incidencias surgidas en la clasificación, se celebrará el domingo, día 18, del próximo mes de marzo.

Juicio por tenencia de armas

Esta mañana en la Audiencia se celebró la vista de la causa seguida contra el industrial conocido por "El Chispero", en poder del cual se encontró recientemente un revólver.

Formaban el Tribunal el Presidente de la Audiencia, señor García Lomas, y los magistrados señores Macho Quevedo y Vallejo, actuando de fiscal el señor Orbe y siendo defendido el procesado por el abogado señor Obeso.

El Tribunal, después de oídas ambas partes, se retiró a deliberar, y al volver, después de breve discusión, a la sala, falló de acuerdo con la petición del ministerio fiscal, condenando al procesado a la pena de cuatro meses y un día de cárcel.

El "Mexique"

En las primeras horas de la mañana de hoy en tró en nuestro puerto, procedente de Saint Nazaire, el trasatlántico francés "Mexique", en el que embarcaron en Santander bastantes pasajeros y carga general, para los puertos de Cuba y Veracruz, continuando viaje a la una de la tarde para los puertos de escala.

Disposiciones de la "Gaceta"

En la "Gaceta" llegada hoy a nuestra ciudad se publica una orden del ministerio de Obras Públicas, aprobando las normas que inserta para la distribución del importe de la tasa del tres por ciento sobre las tarifas ferroviarias, y otra del ministerio de Trabajo fijando la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales en todos los ramos de la construcción, a partir del día primero de marzo, y de acuerdo con lo dispuesto por el Jurado mixto del ramo dentro de la jurisdicción del referido Jurado.

GOBIERNO CIVIL

El problema de las aguas

En la mañana de hoy se entrevistaron con el gobernador el alcalde y concejales que entienden en el asunto de las aguas, quienes informaron detalladamente a la autoridad de los antecedentes, causas y pormenores del problema, explicando la actitud en que se vieron obligados a colocarse después de estudiada la solución encontrando la única forma y menos onerosa para este conflicto que han propuesto.

Sobre la una recibió la autoridad a la Comisión de la Cámara de la propiedad, que sostienen el punto de vista contrario a la elevación de tarifas, quien expuso los motivos que la inducen a sostener su posición.

El señor gobernador pidió detalles aclaratorios a unos y otros para que con los datos que personalmente ha adquirido, enjuiciar la cuestión para encontrar una fórmula armónica, que no se atrevió a concretar en el instante.

El alcalde y concejales de Cartes

Estos compañeros fueron a entrevistarse con la autoridad para imponerla de la situación que se ha creado a los compañeros que trabajan en La Vinalesa, puesto que, no obstante hallarse en manos del Delegado de Trabajo, el conflicto se agudiza, no viéndose solución alguna.

También visitarán al compañero Bruno Alonso para informarle de este asunto.

LOS PARTIDOS DE AYER

La comparsa racinguista, vence a la catalana en el Sardinero

El Valencia se lleva un punto de Barcelona y el Donostia está al borde de llevar los dos de San Mamés. En los demás frentes no hay sorpresas.

PRIMERA DIVISION

RESULTADOS

Racing, 3; Barcelona, 1. Athletic, 2; Donostia, 1. Betis, 2; Madrid, 1. Oviedo, 7; Arenas, 0. Español, 2; Valencia, 2.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Table with 4 columns: Team, P, V, E, Puntos. Rows include Athletic, Madrid F. C., Racing, Betis, Valencia F. C., Donostia F. C., Oviedo, Barcelona F. C., C. D. Español, Arenas.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Racing Valencia. Arenas-Español. Madrid-Oviedo. Donostia Betis. Barcelona-Athletic.

PANTOMIMA DE CARNIVAL

El encuentro anunciado para ayer entre los primeros equipos del Barcelona y Racing, no pudo celebrarse por incompatibilidad en el campo de ambos onces, que no fué posible encontrar por ningún sitio, a pesar de salir en su busca y capturar todos los directivos del club catalán y los delegados del team catalán, acompañados de sus respectivos entrenadores.

Y como el tiempo transcurría sin que persona alguna ofreciese la pista necesaria para hallar a los equipos encargados de dirimir la contienda anunciada en el Sardinero, los directivos, con el fin de evitar que el público se llamara a engaño y originase alguna protesta lamentable, tuvo la ocurrencia, muy celebrada después, por cierto, de hacer una redada de máscaras y rogarlas que festejasen el domingo de Piñata en los Campos de Sport de la manera más divertida que pudieran.

No puede negarse que los actores de la farsa se caracterizaron admirablemente; de tal modo, que los más expertos aficionados, cuando los vieron salir al campo, bien equipados con disfraces auténticos y en la máscara acabada "posse" de futbolistas que puede imaginarse, se tragó el anzuelo, como es uso y costumbre en tales casos.

Hasta Steimbom y sus compañeros de trencilla creyeron de buena fe que iban a arbitrar un partido en serio, y comenzaron por dar la mano a los supuestos capitanes de ambos supuestos equipos antes de lanzar al aire la moneda.

Claro está que el error no podía durar mucho, porque no es lo mismo jugar al fútbol que celebrar honestamente la Piñata. El público empezó por asombrarse viendo a los que tenía por jugadores darse unas carreras tremendas por el campo, lanzando a lo alto el balón y agrupándose luego para verle caer, con la boca abierta, como si fuera el clásico "al higuí", y acabó por iniciar un conato de protesta, que no sabemos adónde hubiera llegado de no haberse corrido oportunamente la voz de que el partido que creían estar viendo no era tal partido, sino una alegre mascarada, propia del día que se celebra con la natural algarazara en todas partes, y que la directiva se había visto obligada a improvisar, puesta de acuerdo con la Generalidad catalana, con la sana intención de que aprovecháramos el magnífico sol del día, divirtiéndonos cuanto fuera posible; pero siempre dispuesta a devolver el importe de las localidades a los espectadores que no estuvieran conformes con el cambio de espectáculo.

Desde aquel punto y hora, la protesta iniciada se trocó en risa continua y las mascaritas tuvieron un éxito.

Sobre todas, la que, con una seriedad impropia de sus pocos años, compuesto con admirable perfección el tipo y la cara de Miera. La máscara ésta

estuvo verdaderamente formidable de gracia. No se pueden pedir más trucos cómicos, ni es posible hacer una parodia más afortunadamente jocosa de un portero bajo el marco, sin que con esto queramos decir que estuviera precisamente debajo del marco, pues la máscara, en plena vena de caricatura, acabó por no saber donde estaban los postes y en cuanto veía correr a cualquier delantero contrario con el balón, se adelantaba a felicitarle, fingiendo, con mucha donosura, que se olvidaba del papel que estaba representando.

Para que la cosa tuviera más gracia, el delantero contrario también se hacía el loco y se entretenía en buscar al portero por todos lados, como si estuviera jugando al "teco". Y el público, regocijado con la novedad del espectáculo, reía a carajadas constantemente y pedía a Steimbom, que era la única persona que conservaba la seriedad, que pudiera término a la mascarada porque ya no podía reír más.

Quizás haya más de un espíritu severo que piense que el fútbol no es cosa de broma, como no sea el de esos partidos mañaneros que organizan algunas veces grupos de casados solteros, o de mozos y echadores de café, con el propósito de hacer anas para comerse más tarde el garbón de una copiosa fuente de chuchas. Acaso se invoque que el campeonato de la Liga debe mirarse con mayor respeto. Pero nosotros nos permitimos rogar a quien así discursara, que sea un poco indulgente con la juventud, y que tenga en cuenta que era domingo de Piñata... y que nos divertimos de lo lindo.

Y buena tarde, como la ayer, no pesca todos los días...

UN ALARDE DE IMAGINACION

Lo que llevamos dicho hasta ahora es la verdad, pura y desnuda.

Sin embargo, para salvar las apariencias y evitar que la Federación Nacional tome cartas en el asunto y el bromazo de las Carnestolendas nos quede perder un partido que, aunque fuera a fuerza de risa, tenemos ganado, nosotros estamos dispuestos a hacer un insólito alarde de imaginación para figurarnos que las mascaritas, que tan buen rato nos hicieron pasar en los Campos de Sport, ran, en efecto: Por el Racing, Miera; Ceballos, Ibarra; García Hernández; San Miguel, Ruiz, Efrain, Telete y Pombó. Y por el Barcelona: Nogués; Villacampa, Alpriza; Santos, Font y Sabas; Pedrol, Mujillo, Morera, Goiburo y Cavas.

Para nosotros no hay inconveniente en partir de esta hipótesis aventurada y empezar a palos a derecha e izquierda, convencidos de que las dignísimas personas que disfrutaban verdaderamente de esos nombres, no van de enfadarse con nosotros porque nos metamos con los otros, con los graciosísimos suplantes.

Lo malo es que, si lo tomamos de este modo, con toda la banda, no nos va a ser posible pergeñar una mala rónica deportiva; que difícilmente se puede escribir una crónica de lo que no ha ocurrido, ni hacer crítica deportiva sin deporte.

Diremos, por decir algo, que lo de ayer no fué un partido de fútbol entre equipos de la primera división. Los más viejos no recuerdan otra cosa igual. El Racing se apuntó dos puntos, porque su contrario es el once más inocente de cuantos han desfilado esta temporada por Santander.

Si ayer luchan los montañeses con cualquier otro adversario, segura-

mente el desastre hubiera sido formidable, porque no hubo un jugador que se salvara del naufragio; porque los medios no supieron andar por el campo, ni acertaron a dar un pase templado en toda la tarde, ni vieron el balón más que cuando se cropezaban al azar con él; porque Ceballos anduvo en muchas ocasiones a la deriva, sin lograr sujetar al ala izquierda catalana, a pesar de no ser un modelo de rapidez; porque estuvo a portería abandonada, merced a la desorientación de Miera, que no sabía donde tenía la gorra, ni lo que había dentro de ella, dándonos cumplida razón a los que la semana pasada advertíamos a mister Galloway, que mister Galloway, como siempre, se dio por enterado; porque ni Pombó supo ser peligroso —y menos mal que pudo, por oportunista, marcar dos goals— ni Telete hizo nada a derechas, ni Ruiz corrigió su falta de actividad y de codicia dentro del área, perdiendo, en cambio, su eficacia acostumbrada en el terreno de los medios; ni Efrain demostró una sola vez ser aquel fácil chutador que la afición cantábrala saludó con cordial alborozo en los albores de la temporada, y que hizo decir a algún cronista que el Racing había encontrado su delantero centro. ¿Qué le ha pasado a ese muchacho, que no es la sombra de lo que fué? Ni chuta, ni corre, ni salta...

Pues bien, con un Racing así, en una tarde de total naufragio, el Barça regresó a sus lares con tres goals en su contra y en su haber uno, conseguido gracias a Miera que había salido a tomar el sol, dejando abandonada la portería. Sus cinco delanteros se limitaron a pasarse y repararse el balón in finidad de veces... y a reírse de contar. Eso fué todo lo que dió de sí el Barcelona, del que únicamente logró destacarse, sin llegar a hacer una labor sobresaliente, Santos, el medio ex athletico madrileño.

EL DOCTOR SAN MIGUEL

La alineación del Racing tenía ayer un grave error, también advertido a tiempo por nosotros la falta de Oscar.

No es que creamos que Oscar sea el medio centro del Racing, ni mucho menos. Pero estamos convencidos de que García tampoco lo es y de que empeñándose en que ha de serlo a la fuerza, se pierde un buen medio ala.

Ayer Oscar, frente a un equipo de la lentitud del Barcelona, se hubiera podido hartar de dibujar sus magníficos pases largos, a las alas, que tan magistralmente hace.

Y como lo que San Miguel necesita son precisamente esos pases, el marcador habría funcionado con más frecuencia, porque de ello se hubiera encargado el notable extremo derecho, lanzando esos tiros formidables que lanza, y que ayer valieron un goal, el mejor goal de la tarde.

El doctor San Miguel, el único delantero que tuvo el Racing, no pudo hacer más, porque los medios no le dieron cuero y porque su interior fué, durante toda la jornada, la imagen de la imprecisión en los pases. Así y todo, jugó al fútbol, supo sacar provecho de los malos servicios y dió siempre sensación de peligro.

UNICAMENTE POR CONDESCENDENCIA

nos hemos prestado a tomar un poco en serio lo de ayer.

Que conste, sin embargo, que no hemos sido sinceros. Puede que San Miguel fuera el de verdad. Los demás eran unas graciosas máscaras de buen humor...

KICK

Betis, 2; Madrid, 1

SEVILLA.—El Betis, tras un primer tiempo de buen juego, entusiasta, se adjudicó los dos puntos en litigio, logrando dos tantos, mientras que sus rivales únicamente consiguieron uno.

Se marcaron los tres goles en la primera mitad; por el Betis los lograron Sarrá, de cabeza, cuyo remate ayudó a entrar en una jugada desgraciada Quesada, y Leque, de un tiro de lejos, que dió en la cara a Zamora. Por los vencedores sobresalieron Jesús, Arqueta y Unamuno, distinguiéndose por el Madrid, Quincecos y Regueiro. Arbitró Arribas.

Athletic, 2; Donostia, 1

BILBAO.—En el terreno de San Mamés, los campeones de España tuvieron un enemigo difícil en el Do-

nostia, al que batieron con grandes apuros por dos a uno.

El desarrollo del encuentro fué muy disputado, porque el resultado no se vió claro hasta el final de la contienda. El juego desarrollado fué de baja clase. Terminó el primer tiempo con empate a uno, lográndolo de los donostiarras por Ipiña y de los vizcaínos por Gorostiza.

En la continuación siguió la lucha dura y empeñada, y el Athletic logró tres tantos más, pero sólo válido uno de ellos, obtenido por Bata; por el Donostia, los mejores Beristain, Marculeta y Urtizberea, y por el Athletic, Lafuente y Gorostiza. Arbitró mal Casterlenas.

Español, 2; Valencia, 2

BARCELONA.—En el campo de Sarriá, contra lo que se esperaba, el Español empató con el Valencia a dos goles.

Se jugó con mucha dureza. En el primer tiempo, el mejor juego lo desarrolló el equipo valenciano, que marcó dos tantos por ninguno sus enemigos, obra de Vilanova.

Continuó el Español realizando muchas jugadas en la continuación, fallando continuamente sus delanteros. En los momentos finales del encuentro logró el equipo blanquiazul el empate.

Marcó el primero Edelmir II, y más tarde su hermano logró empatar. Por el Español, los mejores Martí y Cristiá. Villagra por el Valencia, la defensa y Vilanova.

Oviedo, 7; Arenas, 0

OVIEDO.—En el campo de Bellavista, el once astur titular de esta población, derrotó escandalosamente al Arenas por siete a cero. Como expresa el resultado, el dominio de los ovetenses fué intenso.

Se marcaron tres goals en el primer tiempo por mediación de Lángara, de penalty, y siendo el mismo jugador el autor de los otros goals; se le anuló también otro tanto por fuera de juego.

Los cuatro goals restantes los lograron en el segundo tiempo Herretero y Sirio, dos cada uno. Sobresalió Lángara por el Oviedo. Arbitró el señor Montero.

SEGUNDA DIVISION

Unión de Irún, 1; Celta, 2

IRUN.—El equipo local fué derrotado por el Celta. El resultado fué de dos a uno.

Los célticos jugaron con mucho entusiasmo, logrando imponerse, sobre todo en el primer tiempo. Se adelantaron en el marcador con dos tantos, logrados por Gonzalo y Bisagra, mientras que sus rivales únicamente marcaron una vez por mediación de Oyaneber. Todos estos goals fueron obtenidos en la primera mitad.

En la continuación igualaron la lucha los fronterizos, pero no lograron salvar la enérgica defensa de sus rivales. Por los vencedores, los mejores, Lilo y Bisagra. Se notó la falta de Gamborena en los iruneses. Arbitró Elizard.

Sabadell, 3; Osasuna, 2

SABADELL.—El Osasuna, de Pamplona, ha vencido al titular por tres a dos. El desarrollo fué interesante. Se ejecutaron jugadas de mérito por ambas partes. Dos a uno señaló el marcador al fin del primer tiempo, favorable a los navarros.

Por éstos los lograron Vergara y el defensa Lladó en su propia meta. El goal sabadellense lo obtuvo Calvet. Los catalanes jugaron muy bien en el segundo tiempo y salvaron la diferencia que había en el marcador, por dos goals, obra de Rubies y Calvet.

Por el Osasuna, Urdiroz y Vergara y por el Sabadell Gracia y Calvet. Arbitró Melcón.

Athletic M., 0; Sevilla, 2

MADRID.—En el campo de Vallecas, con un lleno imponente, el Sevilla derrotó al Athletic por dos a cero.

El primer tiempo fué de juego igualado, en el que el ímpetu del Athletic contrarrestó el mejor juego del Sevilla, terminando con empate a cero.

A poco de comenzar el segundo, el Sevilla, por mediación de Campanal, marcó el primer tanto. A continua-

ción se hizo un juego duro y violento que tuvo como consecuencia la expulsión de Marín y tener que retirarse Arocha lesionado. A pesar de su superioridad numérica, el Sevilla se replegó a la defensiva y el Athletic dominó. En el último minuto Tejada consiguió el segundo tanto del Sevilla.

Destacaron por los andaluces la línea media, Elizaguirre y Campanal. Este gustó mucho. Por el Athletic Marín, Buiria y Pacheco. Arbitró Vilalta.

Deportivo Coruña, 4; Sporting, 1

CORUNA.—En el campo de Riazor, el Deportivo local no encontró ninguna dificultad para derrotar al Sporting de Gijón.

El resultado fué de cuatro a uno a favor de los gallegos, a quienes correspondió la dirección del juego en todo momento. Se marcaron dos tantos en cada parte. Los de la primera mitad los lograron Lele y Ebebe. En el segundo tiempo los obtuvieron Bebel y Diz. El del Sporting lo logró Herrera al lanzar un penalty. Destacó por el Sporting Peña. Por el Deportivo Rebordo y Rodrigo.

Murcia, 6; Alavés, 0

MURCIA.—Con toda facilidad el titular derrotó al Deportivo Alavés por seis tantos a cero. Este resultado tan concluyente demuestró el interés escaso que tuvo la lucha. Marcó los veces el Murcia en la primera mitad. Buiria y Sornichero fueron los autores. Uría, dos, Roig y Julio obtuvieron los restantes goles en el segundo tiempo. Arbitró Medina.

TERCERA DIVISION

Logroño, 0; Valladolid, 1

LOGROÑO.—En el terreno de Las Gaunas, y contra todos los pronósticos, el Valladolid venció al Logroño por uno a cero. En el Logroño se notó la falta de Luisín. Sañudo fué el autor del único tanto conseguido. Arbitró el señor Campo.

Recreativo, 4; Gimnástico, 1

GRANADA.—El Recreativo derrotó por cuatro a uno al Gimnástico valenciano. Dominaron en todo momento los locales, que se hicieron acreedores al triunfo. Empataron en el primer tiempo a uno, marcado por García el de los valencianos y por Duque el de los andaluces. Dominó el once local en la continuación, aumentando el tanteo por mediación de Gómez, Calderón y Vitarte. Arbitró Escartín.

Zaragoza, 3; Baracaldo, 1

ZARAGOZA.—El titular triunfó por tres a uno sobre el Baracaldo en encuentro de eliminatoria. Acudió mucho público, que distrajo por el buen juego ejecutado. En el primer tiempo se marcaron todos los goles del Zaragoza, obra de Costa, Lucio y Costa y el del Baracaldo fué conseguido por Gárate. Arbitró Camorera.

OTRAS NOTICIAS DEPORTIVAS

En París, el promotor Dickson ha hecho pública su decisión de retrasar hasta el día de marzo el comate Ara-Marcel Thil para el campeonato del mundo.

En París se celebró el campeonato de la capital de cross ciclo-pedestre. Venció Ladrón.

En París, la selección de París derrotó a la de Praga por tres goles a uno.

En Lille, el equipo Norte de Francia empató a tres tantos con el del Oeste de Alemania.

En Rouen, el equipo de Norman-

SEGUNDA DIVISION

RESULTADOS

Athletic (M.) 0; Sevilla, 2. Irún, 1; Celta, 2. Coruña, 4; Sporting, 1. Murcia, 0; Alavés, 0. Sabadell, 3; Osasuna, 2.

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Table with 4 columns: Team, P, V, E, Puntos. Rows include Sevilla, Athletic Madrid, Murcia, Celta, C. A. Osasuna, Sporting, Unión de Irún, Coruña, Sabadell, Alavés.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Sporting-Athletic. Alavés-Coruña. Sevilla-Irún. Celta-Sabadell. Murcia-Osasuna.

dia venció difíilmente por uno a cero a Alemania del Norte.

En Burdeos, el equipo Norte de Francia C., fué vencido por el del Suroeste por 8 a 0.

COLONIA BURGALESA

Esta Sociedad celebrará mañana, martes, a las siete de la tarde, junta general anual reglamentaria. Se ruega encarecidamente a los socios la asistencia.—LA DIRECTIVA.

El viaje de la Coral a Madrid

Reina gran animación por acompañar a la Sociedad Coral de Santander en su próxima excursión artística a Madrid. El viaje se efectuará en cinco hermosos autocars que partirán del domicilio social a las siete de la mañana del jueves día primero de marzo, para llegar a la capital de la República alrededor de las ocho de la noche.

Quedando contadas plazas disponibles en los autobuses, se pone en conocimiento de las personas que deseen acompañar a la Coral para que puedan acudir a inscribirse cuanto antes en la Secretaría de la Sociedad, Academia Municipal de Música (Parque de Bomberos Municipales) todos los días laborables de siete a ocho de la noche.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

De ego de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.

Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Imposiciones a plazo. Las libretas de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

Concert :: MAIPÚ :: Café. CUENTA DEL HOSPITAL. 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VAMPIETOS. Formidable éxito de MANOLITA PIQUER. ESCULTURAL Y BELLA BAILARINA. EXITO EXITO EXITO. de la maga del canto andaluz, CHARITO ESPAÑA. Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12. Todos los días secciones a las 7.30.

SEVILLA.—El Betis, tras un primer tiempo de buen juego, entusiasta, se adjudicó los dos puntos en litigio, logrando dos tantos, mientras que sus rivales únicamente consiguieron uno. Se marcaron los tres goles en la primera mitad; por el Betis los lograron Sarrá, de cabeza, cuyo remate ayudó a entrar en una jugada desgraciada Quesada, y Leque, de un tiro de lejos, que dió en la cara a Zamora. Por los vencedores sobresalieron Jesús, Arqueta y Unamuno, distinguiéndose por el Madrid, Quincecos y Regueiro. Arbitró Arribas. Athletic, 2; Donostia, 1. BILBAO.—En el terreno de San Mamés, los campeones de España tuvieron un enemigo difícil en el Do-

Gran Kursaal «La Tierruca» SEGISMUNDO MORFET. 7.—Teléfono. 35-32 —SANTANDER. Lunes, 19 de febrero. Tres colosales éxitos, Tres LABELIN CARDONA CANZONETISTA ANITA JOVELLANO VERDADERA ESTRELLA DEL BAILE MARUJA DE ABIGON EMPERADORA DE LA FRIVOLIDAD. Nuevas bailarinas de salón. Todos los días variadas 10, 11 y 12 noche. SUNDAY: once y media y 10. Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde.

La Comisión gestora de la Diputación ¿a quién representa? ¿Han olvidado los radicales y los republicanos conservadores la ridícula votación tenida en las urnas? Nuestros gestores dirán al pueblo que van a administrar justicia, cuando ellos han sido nombrados para diputados, atropellando la justicia que invocan administrar.

COMPAÑERO:

Los intereses de la clase trabajadora alcanzan por igual a todo control sindical, sea cualquiera que fuere éste. Procura, compañero, suavizar las asperezas ideológicas que te separan de otros trabajadores, para llegar al Frente Unico que tendría una fuerza decisiva.

Forasteros:
Comed Irene a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VERA

BAR RAMALES
Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
SABADOS Y DOMINGOS, CALLOS
Eduardo Botija Peña Herboza, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

¿Queréis beber un buen VINO de Rioja, saborear un riquísimo VINO Blanco y tomar un estupendo Café Expresé?
VISITAD EL
Bar Viña B
CALLOS, LOS DOMINGOS
Travésia Hernán Cortés, 9
Frente al Mercado del Este
TELÉFONO No. 26-11



SANTOÑA

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO
Grupo Socialista de Cultura Física

Se les comunica a todos los afiliados de este Grupo que las clases de gimnasia empiezan a regir desde el día de hoy en el local del Orfeón Pablo Iglesias, de siete a ocho y media.

Se ruega asimismo a todos los afiliados de la Juventud Socialista que se quieran inscribir a este grupo que lo pueden hacer a estas horas en el mismo local.

SINDICATO DE LA AGUJA
(U. G. T.)

Este Sindicato celebrará junta general ordinaria hoy, 19 del corriente, a las siete y media de la tarde, recomendándose a todos los asociados y asociadas puntual asistencia.

Se advierte que no se permitirá la entrada en el salón a ninguna persona ajena al Sindicato.

COOPERATIVA DE CASAS BARATAS "PABLO IGLESIAS"

Se pone en conocimiento de todos los cooperativistas del extrarradio que, habiéndose recibido el material de cobranza, pueden pasarse a recogerlo por la Casa del Pueblo (Cultural Socialista), todos los días laborables, de siete y media a ocho y media de la noche, hasta el día 26 del corriente.

Los demás compañeros pertenecientes a la capital les pasará a cobrar a domicilio el cobrador; pero si alguno lo quisiera retirar, lo puede hacer en la forma que se indica más arriba.—La Directiva.

Asociación Montañesa de Inquilinos

Habiéndose confirmado plenamente por la prensa las noticias recogidas por esta Directiva con relación a la visita que el sábado pasado hicieron al señor gobernador civil un grupo de señores que decían ser inquilinos y hasta pretendían ostentar una representación; debidamente informados sobre el particular podemos hacer hoy público que dichos señores (ni no todos) en su mayoría, eran propietarios de fincas urbanas, que se abrogaban una representación indebida, y según nuestros informes usando de procedimientos poco correctos.

La Directiva de esta Asociación de Inquilinos, recomienda a todos los asociados e inquilinos en general, se abstengan de hacer el juego a señores caseros, y llegado que sea el momento, daremos a conocer al señor gobernador civil el criterio de esta Asociación que representamos en relación con el proyectado aumento de tarifas de agua que ha de estar en consonancia con los intereses que defendemos.

Por la Directiva. — El secretario, C. DE GOYA.

Sindicato de Servicios Sanitarios e Higiene

Se convoca a la Junta directiva para un asunto urgente y de inaplazable resolución hoy lunes, día 19, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en su Secretaría del tercer piso de su domicilio social, Magallanes, 3, Casa del Pueblo.

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS "EL PORVENIR SOCIAL"

Convoca a junta general ordinaria para mañana, martes, a las cinco de la tarde, para tratar asuntos de importancia para la Sociedad, por lo cual se ruega la más puntual asistencia a todos los compañeros. Se pasará lista.

ATENCION

Estupendos Zapatos para Caballero, a 16,50 pias.
Compre usted sus calzadas en la Acreditada

Zapatería EL CAÑÓN
SANTA CLARA, 5

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieran poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar el libro de este año los asientos correspondientes.

Por la presente se convoca a todos los compañeros que integran esta Sección a una asamblea, que se celebrará en el sitio de costumbre, hoy 19 del corriente, lunes, a las seis de la tarde.

Por ser los asuntos a tratar de suma importancia, se recomienda la más puntual asistencia.

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floreses, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general
en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

Conserve su estómago comiéndolo el aceite que expende HIJO DE ANTONIO TAZÓN Son los mejores por su pureza.
Variado surtido en conservas de pescados
Especialidad en bacalao selecto
HIJO DE ANTONIO TAZÓN
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELÉFONO 17-37.

Se vende rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.
COMPANEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santoña, a las	12,00 y 17,00
De Santoña a Santander, a las	8,00 y 15,50
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONÓMICOS Y RÁPIDOS PARA EXCURSIONES
Billetes intransferibles y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

CARTELERA POLITICA

Juventud Socialista de Santander

Concentración de Juventudes Socialistas en El Escorial.

Esta Juventud, aun cuando reconoce que para trasladarse a la capital de la República y tratándose de jóvenes obreros ha de ser un gran sacrificio, no duda (porque tenemos sobradas demostraciones de eso) que sabrá como en otras ocasiones doblegar este sacrificio a nuestro impulso sabrá como en otras ocasiones doblegarlo solo por darnos el "gustazo" de presenciar el cacareado desfile fascista que se proyecta realizar por los que ilusamente pretenden destruir nuestros cuadros sindicales fuertemente unidos por nuestra disciplina proletaria.

Por tal motivo, el Comité de esta

juventud abre desde esta fecha una inscripción en esta Secretaría, en la que se admiten cantidades parciales asta un día antes de la fecha señalada.

En contestación a la bravuconería o fanfarronería del diputado por Santander señor Valiente, esta Juventud hace constar que solicita el puesto de honor en esa tan cacareada reunión fascista.—El presidente, Eduardo Camons; el secretario, Luis Rigo.

Cultural Marx - Lenin

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

JUVENTUD SOCIALISTA

Se pone en conocimiento de los camaradas que no hayan recogido el carnet, la obligación que tienen de hacerlo, pudiendo verificarlo los martes, jueves y sábados, de siete y media a nueve de la noche, en la Secretaría de esta Juventud. Se ruega lo hagan a la mayor brevedad posible.

AGRUPACION SOCIALISTA

Subcomité de Peñacastillo.—Se convoca a todos los afiliados para hoy, 19, a las siete y media de la tarde, en casa de Ramón Pérez (barrio de Adarzo).—El Comité organizador.

Nuevo partido republicano

Ha quedado constituido en Madrid el Comité organizador del Partido Nacional Republicano que sigue las inspiraciones dadas por don Felipe Sánchez Román en su último discurso del Teatro Victoria.

En esta provincia se ha formado una Comisión organizadora que ya ha iniciado sus trabajos con gran entusiasmo y éxito y que provisionalmente, y en tanto que habilita local, apropiado, recibe las adhesiones para el expresado Partido en esta capital, Paseo de Pereda, 16, entresuelo, de diez a una de la mañana y de cinco a nueve de la noche.

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, aprueba la asamblea.

Juventud Comunista

A todos los jóvenes trabajadores y jóvenes obreros, a la Juventud Socialista y Libertaria. Camaradas: La situación revolucionaria porque atrae a nuestro país, exige de todos los jóvenes proletarios el máximo de actividad para la realización del frente único y poder mejorar las condiciones de vida; para esto la Juventud Comunista se dirige a las organizaciones arriba indicadas con el fin de desarrojar una agitación en las fábricas y talleres hasta llegar al objetivo que perseguimos.

La Juventud Comunista invita a todos los jóvenes proletarios a que luchen por las reivindicaciones económicas y políticas que necesitan, a saber: lucha por la amnistía, por el levantamiento del estado de orden público y de vagos, por la apertura de los organismos revolucionarios y la prensa obrera "C. N. T.", "Mundo Obrero", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

Pero estas reivindicaciones solo se conseguirán organizando los comités de fábrica, con sus secciones juveniles, así como con los comités contra la guerra y el fascismo.

Jóvenes obreros: no esperéis a las deliberaciones de tal o cual organización, luchad por estas reivindicaciones ahora organizando los comités de fábrica.

Por la Juventud Comunista, el secretario.

Nota.—Esta invitación ha sido hecha particularmente a la Juventud Socialista.

TRABAJADOR

Observa el precio de los artículos que consumes, y verás qué alza han experimentado desde que las derechas ocupan el poder. Si el proletario ocupara el poder, defendería tus intereses. Aprende y observa.

BAR "LA BODEGA"

Especialidades:
Vinos Blancos, Manzanilla de San Lúcar y Anísino Rojo. Bepafatos
Tapas variadas.
Los domingos, riquísimos CALLOS
Puerta la Sierra, 4.

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS

Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (tickets) en la acreditada Academia **TERPSICORE**
Director: Agustín Ganza
SAN FRANCISCO, 6, 1.º

"Bar Infernal"

Platos variados diariamente a precios nunca vistos.
Vinos y licores con y sin maridaje.
Gran surtido en tapas de cocina y maridaje.
Servicio a capricho del cliente.

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Madecras)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas.
Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En un accidente deportivo, fallece el rey Alberto, de Bélgica

BRUSELAS. — En las primeras horas de la tarde de ayer comenzó a circular con insistencia el rumor de que el rey Alberto había fallecido a consecuencia de un accidente, cuando realizaba una excursión alpina.

Por los primeros informes recibidos se ha sabido que el rey se encontraba haciendo alpinismo en las proximidades del pueblo de Marche les Lames y en un accidente cayó a un barranco, dándose tan tremendo golpe contra una roca, que pereció en el acto.

La noticia, aun cuando se supo en el palacio a primera hora, no fue comunicada más que a los centros oficiales, pero por la tarde se hizo pública causando gran consternación en el pueblo.

El rey Alberto era esperado precisamente en la tarde de ayer en Bruselas para presidir una carrera de bicicletas, que fue suspendida por tan doloroso motivo.

La reina Isabel, al conocer la muerte de su esposo sufrió la emoción que es de suponer.

Se avisó telegráficamente al príncipe Leopoldo, que se encontraba con su esposa en Suiza, y tan pronto como conoció la noticia se puso en viaje para Bruselas.

Alberto de Bélgica nació el 5 de abril de 1875 y fue proclamado rey el día 23 de diciembre de 1909. Al jurar la constitución declaró que deseaba mantener ésta en toda su integridad y que en el exterior deseaba asegurar la prosperidad de su país y el desarrollo de la gran colonia africana del Congo.

Se interesó en varias reformas de carácter legal y social de su país sin olvidar, como ya lo decimos, las Ciencias, las Artes y las Letras, a las cuales procuró darles mayores impulsos.

Poco antes de iniciarse la guerra europea adoptó las medidas que él consideraba más pertinentes para defender su país y el 31 de julio de 1914 dirigió una carta al emperador de Alemania recordándole el respeto que se debía a la neutralidad de su país con arreglo a tratados internacionales.

Alemania no tuvo en cuenta esto y el iniciarse la invasión de Bélgica el rey se puso al frente de sus tropas y estableció su cuartel general primero en Lovaina y después en Amberes.

Junto al rey permaneció siempre la reina, que, como se sabe, se ocupaba de la asistencia de los heridos.

Cuando en octubre de 1918 se emprendió la ofensiva general, el rey se encargó personalmente del mando de las tropas belgas y francesas que operaban en el Norte francés. El 11 de noviembre de 1918 los reyes entraban en Gante, y el día 22 en Bruselas, siendo recibidos con gran entusiasmo.

Hecha la paz, el rey fué dando el mando de su país a distintos Gobiernos con el encargo de rehacer el territorio deshecho por los combates de la guerra, y en la primera sesión que celebró su parlamento abogó por la supresión de los tratados que dejaban a Bélgica abierta a las invasiones.

Durante bastante tiempo se dedicó a visitar las comarcas devastadas y con cantidades de su peculio contribuyó a rehacer buena parte de territorio deshecho por la guerra.

Actualmente su preocupación era mejorar las condiciones de las colonias, así como impulsar el desarrollo de la marina mercante a la vez que fomentar la vida intelectual belga.

La muerte del rey tiene que ser sentidísima en todo el mundo, pues era un soberano que se había hecho

querer por su abnegación y patriotismo durante la guerra europea.

DESPUES DE LA MUERTE DEL REY ALBERTO

BRUSELAS. — Los periodistas, autorizados oportunamente por el Gobierno y acompañados por el oficial mayor de la Corona han conseguido penetrar en el palacio de Leven, pasando a las habitaciones particulares del finado rey Alberto.

Han permanecido igualmente unos minutos en la cámara mortuoria contemplando el cadáver del monarca, quien descansa en su lecho habitual, mostrando la cabeza vendada y el rostro sereno.

El cadáver ha sido amortajado con el uniforme de general del ejército belga, de campaña, y ante él han comenzado a desfilar las personalidades y representaciones diplomáticas en Bélgica.

BUCAREST. — El rey Carol, tan pronto como recibió la noticia de la muerte del rey Alberto de Bélgica, se apresuró a dirigir despachos telegráficos, manifestando su condolencia y la de su país por la muerte del soberano belga.

El rey Carol y su Gobierno han dirigido sus testimonios de pésame a la reina, al príncipe Leopoldo, al Gobierno y al pueblo belga.

LONDRES. — Tan pronto como anoche se tuvo noticia en la capital del Reino Unido del fallecimiento del rey Alberto, el ministro de Negocios Extranjeros comunicó por el radio un mensaje al pueblo británico dándole cuenta del sensible fallecimiento, dirigiendo en nombre del Gobierno inglés, de los reyes y del pueblo británico su condolencia al pueblo belga por la muerte del soberano Alberto.

El mensaje del ministro de Negocios extranjeros dando cuenta de la muerte de Alberto de Bélgica, fué retransmitido por las demás emisoras, las cuales, después de dar la noticia, invitaban a los radiooyentes a permanecer unos minutos en silencio dedicados a la memoria del infortunado monarca.

Una vez roto el silencio, las orquestas de las emisoras interpretaron la marcha fúnebre de Chopin.

BERLIN. — El presidente de la República, Von Hindenburg, al conocer la noticia de la muerte del rey Alberto de Bélgica, ha ordenado se envíen despachos de condolencia a los familiares del monarca belga, al Gobierno y al pueblo.

El órgano de los socialistas, al hacer un estudio biográfico del rey de Bélgica, dice que los alemanes tuvieron en él un leal adversario en los días de la Gran guerra, y, al mismo tiempo, el pueblo belga ha tenido un sabio dirigente, que, sin apartarse de las normas constitucionales, ha laborado no poco por conceder aquellas mejoras legales al elemento trabajador.

ESTOCOLMO. — Tan pronto como el Gobierno recibió la noticia de la muerte del rey Alberto de Bélgica, se apresuró a ponerla en conocimiento de las personas que componen la familia real.

Durante tres semanas se guardará luto riguroso.

Tanto la familia real, el Gobierno, como entidades oficiales y particulares, se han apresurado a dirigir testimonios de pésame.

Importante incendio

BARCELONA. — En Manresa un incendio en una fábrica de tintes propiedad de la S. A. Valderrás ha producido pérdidas por un valor aproximado de doscientas mil pesetas.

¿Por dónde camina el señor Lerroux?

MADRID. — A pesar de no ser día de sesión, en la Cámara se advirtió en la mañana de hoy gran animación, concurriendo gran número de diputados radicales y derechistas, que no han ocultado su preocupación ante los acontecimientos de carácter político que se avecinan.

En los comentarios que se han hecho sobre la situación política, ha servido de base la concesión de las vacaciones parlamentarias y el documento que el presidente de las Cortes, señor Alba, ha lanzado al país sobre cuestiones de Gobierno, temiendo que, indefectiblemente, esta misma semana se plantee la crisis, en la que pudieran manifestarse las diferencias surgidas en el partido radical, asegurándose que, de no producirse esta crisis, el Gobierno llevará a cabo un cambio de política en sentido izquierdista, sorteando los obstáculos que esta posición había de crearle el contingente derechista.

En una forma o en otra, es casi seguro que se dé interés político a la actual semana, ya que el Gobierno Lerroux se siente enormemente debilitado.

GIL ROBLES EN NAVARRA

A la entrada del mitin es silbado por los tradicionalistas y a la salida es abucheado por los obreros y el banquete que se celebró en su honor se vió sin camareros; pero con asistencia de la fuerza pública

PAMPLONA. — Como lo había anunciado, el sábado llegó a la capital navarra el jefe de los de Acción Popular, señor Gil Robles, a quien acompañaban algunos diputados de su minoría.

Ayer mañana, en el frontón Euzkal-Jai, tuvo lugar el mitin en el que el jefe de las derechas debía tomar parte; por cierto que, al comenzar el acto, se armó en el local un formidable escándalo, promovido por los tradicionalistas. Estos, al ver aparecer en la tribuna al señor Gil Robles, le brindaron una estrepitosa pita, llamándole traidor, por haber prometido su adhesión al régimen republicano.

A duras penas se pudo hacer callar a los alborotadores, y después de hablar los señores Moreno y Aizpún, comenzó su discurso Gil Robles.

Declaró que a él no le ha pasado nunca por la imaginación el venir a Navarra a excitar el entusiasmo derechista, sino a recogerlo, como tampoco ha venido a dividir a los que Dios quiere que vivan unidos.

Afirmó que, siendo su propósito el definir su posición y exponer su táctica, no tiene animadversión hacia ningún partido político, ni mucho menos hacia aquel que llevó a su padre a las Cortes de España.

Habló del pasado, del presente y del porvenir. Con respecto al primero, manifestó que no ha tenido ningún contacto con la política pasada y que comenzó a actuar cuando sobrevino el derrumbamiento de la monarquía, que fué un derrumbamiento de las altas derechas. Dijo que al caer la corona a él no le importó ésta, sino la cruz que la remataba, y él cogió la cruz para defenderla de sus enemigos.

Puso de relieve que mucha gente creyó que el señor Lerroux era una esperanza con su política de centro, y se ha ido cerciorando, a través de lo que viene haciendo, de que es tal cosa.

Afirmó que los que apoyan a Lerroux lo hacen ante su promesa de rectificar los métodos de los Gobiernos anteriores, y aseguró que si esto no se hace, se derribará exactamente en el Parlamento al señor Lerroux, sin ninguna zancadilla.

En cuanto al porvenir dijo que sus propósitos son los de gobernar con República, porque los programas han de realizarse desde el Gobierno y porque las fuerzas que él dirige están decididas a gobernar desde el Estado.

Gil Robles terminó su discurso haciendo un llamamiento a las derechas de Navarra para que se unan entre sí y hagan desaparecer las discordias existentes entre ellas.

Mientras se celebraba este mitin tenía lugar otro en las Escuelas de San Francisco, organizado por los comunistas, socialistas y los de la Unión General de Trabajadores, contra el fascio. Después del mitin se formó una manifestación que se dirigió por las calles cantando "La Internacional" y dando vueltas a Gil Robles.

Se examinaron los grupos hacia el frontón, y la Policía tuvo que dar varias cargas para evitar que llegaran a aquel lugar. Hubo la consiguiente alarma y se rompieron algunas lunas, derribándose también a un autobús que procedía de un pueblo próximo conduciendo a varios de los asistentes al mitin derechista.

El señor Gil Robles fué obsequiado con un banquete; pero los camareros del hotel encargado de servir la comida se negaron a prestar servicio, abandonando el local. Por esta causa, los mismos comensales tuvieron que transportar los platos desde la cocina al comedor.

En las inmediaciones del hotel se adoptaron grandes precauciones, y el lujo de fuerzas situadas en los alrededores fué verdaderamente extraordinario.

Un estudiante de la F. U. E., resulta herido de gravedad

MADRID. — En las primeras horas de la noche ha sido llevado a la Casa de Socorro del distrito de Palacio el estudiante de veintinueve años José Eliola, natural de Zaragoza, que presentaba una herida de bala en el labio superior, donde está situado el orificio de entrada, con destroz del maxilar, pero sin orificio de salida. Le acompañaba otro joven, el cual dijo que el herido se hallaba con otros compañeros en el local de la F. U. E., situado en la Avenida de Eduardo Dato, número 23, y que estaban asomados al balcón, y de pronto, sin saber de dónde partió un disparo que alcanzó a José.

Los médicos procedieron a curar al herido y como su estado era grave dispusieron su ingreso en el Hospital.

En cuanto a su acompañante, quedó detenido en espera de que llegara

el Juzgado de guardia, quien lo hizo al poco rato, recibiendo declaración. Quiso también el Juez recibir declaración al herido, pero no fué posible por su gravedad, aunque ésta se dice de más bien a la hemorragia sufrida que a los destrozos causados por el proyectil.

Marchó el Juzgado al domicilio de la F. U. E., pero allí tan sólo se encontraban en aquellos momentos unas mujeres haciendo la limpieza del local, que fué utilizado durante el día para celebrar la fiesta de Carnaval.

El juez encontró sobre una mesa una pistola y unos algodones impregnados en gasolina, así como un destornillador, por lo que hay la sospecha de que José Eliola estaba limpiando la pistola y tuvo la desgracia de que el arma se le disparase.

Una conferencia de Rodolfo Llopis en la Casa del Pueblo

MADRID. — En la Casa del Pueblo, el ex director de Primera Enseñanza, don Rodolfo Llopis, pronunció una conferencia en la que examinó el problema socialista en los momentos actuales.

Primeramente hizo un examen de la huelga general francesa, diciendo que ha sido la oposición del proletariado francés al fascismo que en Francia avanza a pasos agigantados.

Después examinó lo ocurrido en Viena, diciendo que los socialistas austriacos no han elegido el momento más oportuno para

combatir los propósitos de Alemania de anexionarse su territorio.

Finalmente se ocupó del problema del proletariado en España, y dijo que hay que estar preparados en estos momentos para oponerse a los brotes fascistas que, de día en día, aumentan en nuestro país. Y que en cuanto a la situación política, no cree que el Gobierno Lerroux se halle fortalecido, demostrándole el hecho de que el presidente de las Cortes haya formulado un verdadero programa de Gobierno ante la inactividad del señor Lerroux.

El señor Llopis fué muy aplaudido.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

María Lisarda - COLISEVM
Mañana, martes, MODA
Interesante estreno
EL CAPITAN DISLOQUE
Por la pareja cómica Slima Summerville y Zasu Pitts.
Un gran éxito de risa.
MUY PRONTO
EL AEROPUERTO CENTRAL

Esta mañana, en la Presidencia, se celebró Consejo de ministros

MADRID. — Desde las diez y media de la mañana hasta la una de la tarde permanecieron reunidos en Consejo, en el Palacio de la Presidencia, los ministros.

El primero en abandonar la Presidencia fué el ministro de la Guerra, señor Hidalgo, quien al conversar con los periodistas les dijo que en el Consejo había sido aprobada, con carácter de urgencia, la subasta sobre construcción de un nuevo edificio destinado a cárcel militar en Madrid, pues la actual reúne deplorables condiciones.

El nuevo edificio será construido en el paseo de María Cristina, y para él se designan 750.000 pesetas, con lo cual se aliviará el paro obrero y se mejorará la situación de aquellos militares que, por desgracia, tengan que ser recluidos en prisión.

Al salir el señor Lerroux dijo a los periodistas que en el Consejo se había estudiado la invitación que al Gobierno dirige en su documento el presidente de la Cámara.

Cogida de Lagartito

BARCELONA. — El diestro Lagartito, durante la novillada con que se inauguró la temporada, en su primer toro, al dar un pase, fué cogido aparatadamente, resultando con una cornada de cuatro centímetros de extensión en el cuello, en el lado izquierdo, de pronóstico grave, y un fuerte varetazo en la ingle del mismo lado.

Homenaje a un soldado

VALLADOLID. — En el cuartel de la República y con asistencia del general señor Gómez Caminero tuvo lugar el acto de imposición de las insignias concedidas al soldado Pedro Rincón, que el pasado 28 de noviembre, y ante el atentado que organizaban contra un polvorín cuatro desconocidos, hizo fuego sobre ellos, impidiéndolo y resultando herido por uno de los disparos que le hicieron los desconocidos, y a consecuencia del cual sufrió una lesión en la pierna izquierda, que le ha sido amputada.

Impuso la condecoración al homenajeado el general Gómez Caminero, quien después de colocarlas sobre el pecho de aquél le abrazó en nombre de sus compañeros de tropa. Una vez terminado el sencillo y conmovedor acto, la tropa desfiló en columna de honor ante el general, jefes y oficiales, y el soldado condecorado.

Mitin comunista pro frente único obrero

SEVILLA. — Ayer, con permiso de la autoridad gubernativa, se celebró un mitin comunista pro frente único obrero, al que concurrieron varios miles de trabajadores, en los que había numerosos afiliados a la C. N. T. y a la U. G. T.

Los oradores, ante el temor de que el delegado gubernativo suspendiera la asamblea, se manifestaron en términos de gran nesura y ecuanimidad, invitando a todos los trabajadores sevillanos a formar el frente único, para imponerse en el momento oportuno contra las huestes fascistas que se preparan en España, con el consentimiento de la República.

La caprichosa interpretación de un convenio dada por el director de "La Vinalesa", motivo el asalto a dos comercios y la salida de ochenta guardias de Asalto

TORRELAVEGA. — En la mañana de hoy, y en el pintoresco pueblo de Viérolles, ha habido unos incidentes que tienen su origen en la interpretación dada por el director de La Vinalesa para la admisión de sus obreros, quienes, como se sabe, habían logrado el que Solvay hiciera unos pedidos de sacos que mitigaran la crisis de trabajo sentida.

El conflicto ha surgido porque en vez de llamar por antigüedad a los obreros o aceptar la fórmula de éstos, el director ha empezado a llamar a otros con arreglo a su caprichoso entender, ocasionando por ello disgustos entre los ingresados y parados, que tuvieron expresión el sábado pasado.

Como consecuencia de esto, esta mañana los ánimos se excitaron y ante la carencia de alimentos se dispusieron a penetrar en un comercio, cuyo dueño les dió veinte pesetas, que evitó cometieran un asalto, cosa que no pasó así en otro comercio, que cerró sus puertas oponiéndose a conversar con los obreros, por lo cual éstos apedrearon el establecimiento, rompiendo cristales y ocasionando desperfectos, solicitándose fuerzas de

marra, señor Alba, habiéndole designado sus compañeros de Gobierno para que se ponga de acuerdo con el presidente de las Cortes, a fin de estudiar los puntos esenciales del plan del señor Alba.

Dijo el señor Lerroux que el Consejo se había ocupado también de presupuestos. Como los periodistas le preguntaran si se habían tomado nuevas medidas relacionadas con el orden público, el señor Lerroux dijo que las medidas adoptadas eran las mismas de días anteriores, y que por noticias que se recibían de provincias la tranquilidad era absoluta en toda España.

—Hemos hablado también —dijo el jefe del Gobierno— del por qué de las discrepancias entre los obreros de la U. G. T. y de la C. N. T., en el conflicto de la Edificación, esperando que esta misma tarde desaparecieran las diferencias, y por tanto el conflicto quede de una vez conjurado.

En la nota oficiosa facilitada a los periodistas se da cuenta de haber estudiado el Consejo la nota del señor Alba, y figuran también otros asuntos referentes al examen de los presupuestos, etc.

Los demás ministros al abandonar el palacio de la Presidencia no hicieron manifestaciones de interés.

Huelga general en Zamora

ZAMORA. — Anoche, a las doce, y por tiempo indefinido dió comienzo la huelga general acordada por la C. N. T. y la U. G. T., con el fin de formar el frente único antifascista.

En el día de hoy el paro ha sido completo. Se han producido ligeros incidentes, tales como la rotura de lunas de escaparates, etc., dando lugar a que haya intervenido repetidas veces la fuerza pública, que ha dado varias cargas sin que afortunadamente haya habido que lamentar desgracias personales.

De Salamanca han llegado varias camionetas con fuerzas de Asalto. El gobernador civil ha declarado ilegal el paro.

Concentración de izquierdas

BARCELONA. — En el pueblo de los Monjos ha habido una concentración de fuerzas de izquierdas celebrando el triunfo electoral de las pasadas elecciones.

Asistieron más de cinco mil personas y pronunciaron discursos los señores Ventosa Roig, Quero, Ayguadé, Casanova, Gassol, Pi y Suñer y finalmente el señor Companys, quien aludió al último decreto del Gobierno sobre la Confederación Hidrográfica del Ebro, que a su juicio será modificado por lesionar algunos intereses catalanes.

Anunció que la semana próxima marchara a Madrid.

El conflicto de la Construcción continúa en el mismo estado

MADRID. — En la mañana de ayer se reunió la C. N. T. y ha destituido al Comité que firmó la fórmula de arreglo de la huelga del Ramo de la Construcción. Por consiguiente, no ha quedado resuelto, sino que continúa la huelga.

El nuevo Comité visitó al ministro de la Gobernación para pedirle permiso a fin de celebrar hoy una asamblea, en la que se estudie la actuación del Comité anterior. Desde luego, el acuerdo tomado por el nuevo Comité es que hoy no se reintegre nadie al trabajo.

Por otra parte, la Unión General de Trabajadores ha tomado el acuerdo de secundar esta actitud de la Confederación.

Los elementos patronales, a su vez, no están muy conformes con la solución dada a la huelga y desean también celebrar una reunión para tratar de la disposición ministerial que había venido momentáneamente a poner término a la huelga.

Bar Restaurant "LOS GABRIELES"
Comida:
Ternera con patatas, tallarines a la italiana, fruta pan y 1/2 botella de vino. 3 ps.
Cena:
Resuyo y bistec con patatas, hígado variado, pan, fruta, 1/2 botella de vino. 3 ps.
Tapas de cocina todos los días con selecta variación. Casa especial en mariscos diariamente.
General Espartero, 1, y Peñaherrosa
TELEFONO 49-75.